

Ciudadanía y Exclusión Social

Natalia Rodríguez Valladolid

Propósito y contexto de la presentación

Presentamos el fenómeno de la exclusión social a lo largo del tiempo y su incidencia en las sociedades avanzadas desde el concepto tradicional y estático de pobreza hasta el nuevo concepto de exclusión social como proceso multidimensional y dinámico. Se pretende también dar a conocer las consecuencias de este proceso en nuestra sociedad actual.

Y analizar la decadencia del concepto de ciudadanía social. Los individuos o grupos quedan al margen de los sistemas democráticos y se va diluyendo y perdiendo relevancia en la protección de derechos civiles, políticos, sociales y económicos.

Otro de los objetivos es analizar el concepto de sociedad dual e identificar los espacios de integración y participación de la otra zona de exclusión donde se encuentran las personas al margen de la sociedad en la que viven: los excluidos.

Las principales conclusiones del trabajo

Existen nuevas formas de exclusión social que han evolucionado en consonancia con los avances de la sociedad actual. Estas nuevas formas de exclusión social han acarreado también una serie de consecuencias nuevas en la ciudadanía. Una de ellas es la aparición de la sociedad dual que hace referencia a la brecha existente entre las personas que viven en espacios de integración y aquellas que viven al margen de la sociedad. Y pierden relevancia en sus derechos civiles, económicos, políticos y sociales.